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L e monde d’aujourd’hui est en proie à des déve-
loppements et à des événements spectaculaires et 
dangereux. Un avenir périlleux, voire implacable, 

semble se déployer. Beaucoup de gens se demandent : 
Sommes-nous au « temps de la fin » ?

La Bible prophétise qu’au « temps de la fin », le monde 
sera englouti par de violents événements, affreux et 
cataclysmiques, qui menaceront la vie de tous sur la 
planète—et alors, Jésus-Christ reviendra.

Pendant des générations, des individus ont essayé 
d’interpréter les prophéties bibliques, du temps de la 
fin. Et dans la plupart des cas, leurs interprétations se 
sont avérées une farce.

Mais la prophétie biblique n’est pas une farce. Dieu 
a donné et préservé des centaines, voire des milliers, 
de prophéties dans la sainte Bible—tellement, en fait, 
qu’elles constituent un tiers de ce livre extraordinaire. 
La précision sans faille de ces prophéties est l’une des 
preuves majeures que la Bible est la Parole de Dieu.

Beaucoup de gens ne réalisent pas cela, mais 
Jésus-Christ était un prophète. Il a parlé de prophéties 
spécifiques, détaillées et dramatiques. Il a prophétisé sur 
un certain nombre de signes à surveiller qui révéleraient 
le moment où Son retour sera imminent. Dieu a consigné 
et préservé les prophéties de Jésus, et vous pouvez les 
lire aujourd’hui, près de 2 000 ans plus tard, dans votre 
propre Bible.

Dieu veut que vous compreniez la prophétie !
Cette brochure se concentre sur la prophétie la 

plus essentielle du temps de la fin. Et cela a été dit par 
Jésus-Christ Lui-même. Les gens qui croient vraiment en 
Jésus-Christ et en ce qu’Il a enseigné peuvent savoir si 
nous vivons, en fait, au temps de la fin.
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Vision du retour de Jésus-Christ
Vers la fin de Son ministère sur Terre, Jésus a emmené 
Pierre, Jacques et Jean sur une haute montagne. Là, 
quelque chose d’extraordinaire s’est produit. Ces trois 
disciples ont vu Jésus-Christ transfiguré : Son visage a 
commencé à briller comme le soleil, et Ses vêtements 
sont devenus blancs comme la lumière (Matthieu 17 : 1-2).

Cette vision soulignait, de façon spectaculaire, que 
Jésus n’était pas seulement un être humain qui prêchait 
un message sur le royaume de Dieu à venir—Il était aussi 
le Fils de Dieu, qui serait ressuscité, qui monterait vers 
Son Père céleste, qui serait glorifié, et qui retournerait 
ultimement sur Terre pour établir ce royaume et 
gouverner toutes les nations en tant que Roi des rois !

Dans cet aperçu éblouissant du retour de Jésus-Christ, 
deux géants spirituels de l’Ancien Testament—Moïse et 
Élie—apparurent avec Lui. Puis, un nuage lumineux les 
couvrit, duquel une voix a dit : « Celui-ci est mon Fils bien-
aimé, en qui j’ai mis toute mon affection : écoutez-Le ! » 
Cette expérience vivante était si intense que les disciples 
tombèrent sur leur face et furent saisis d’une grande 
frayeur. Jésus leur dit de ne pas avoir peur, et quand ils ont 
levé les yeux, Moïse et Élie étaient partis, et l’apparence de 
Jésus était revenue à la normale (versets 3-8).

Trois disciples venaient juste de voir une vision 
miraculeuse de la Seconde venue—le point culminant 
de toutes les prophéties du temps de la fin, le plus grand 
événement de l’histoire de l’univers ! Le retour de Jésus-
Christ glorifié marquera la fin de cet âge et le début d’un 
nouvel âge : l’établissement du royaume de Dieu sur tous 
les habitants de la Terre.

Après que Pierre, Jacques et Jean ont vu cette 
magnifique vision et sont redescendus de la montagne, 
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quelle a été la première chose qu’ils ont demandée à 
Jésus ?

« Pourquoi donc les scribes disent-ils qu’Élie doit 
venir premièrement ? » ont-ils demandé (verset 10).

Préparer le chemin
Les disciples demandaient à Jésus d’expliquer le sens 
d’une prophétie spécifique de l’Ancien Testament : 
« Voici, je vous enverrai Élie, le prophète, avant que le 
jour de l’Éternel arrive, ce jour grand et redoutable » 
(Malachie 4 : 5).

« [L]e jour de l’Éternel… [c]e jour grand et redoutable » 
fait référence au point culminant de la destruction et 
de la calamité qui conclura cet âge de l’homme, et qui 
se terminera avec le retour du Christ. C’est le cadre de 
temps de cette prophétie.

Le prophète Élie a vécu plus de 800 ans avant Jésus. 
Il a hardiment corrigé la nation d’Israël pour s’être 
détournée du vrai Dieu pour les faux dieux du paganisme. 
Son nom signifie « mon Dieu est Dieu ».

Mais à travers le prophète Malachie, Dieu disait qu’Il 
enverrait un autre homme, dans la puissance et l’esprit 
de l’ancien prophète Élie, au temps de la fin—« avant » 
les événements conduisant directement à la Seconde 
venue du Christ.

Cette prophétie est ce qui est venu à l’esprit des 
disciples lorsqu’ils ont eu une vision du Christ glorifié.

Cette prophétie se rapporte à une autre prophétie du 
livre de Malachie—chapitre 3 : « Voici, j’enverrai mon 
messager ; il préparera le chemin devant moi. Et soudain 
entrera dans son temple le Seigneur que vous cherchez ; 
et le messager de l’alliance que vous désirez, voici, il vient, 
dit l’Éternel des armées. Qui pourra soutenir le jour de sa 
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venue ? Qui restera debout quand il paraîtra ? Car il sera 
comme le feu du fondeur, comme la potasse des foulons » 
(versets 1-2). C’est une prophétie sur la venue du Christ 
sur Terre—mais elle ne s’est pas complètement déroulée 
lors de Sa Première venue. Elle fait référence, clairement, 
à la Seconde venue du Christ, quand Il viendra sous 
Sa forme spirituelle brillante et glorifiée (« comme le 
feu du fondeur, comme la potasse des foulons »). Lors 
de Sa Première venue, Il a prêché l’Évangile du futur 
établissement du royaume de Dieu. Lors de Sa Seconde 
venue glorifiée, Il établira, de fait, ce royaume.

Avant le « jour de sa venue », épique et spectaculaire, 
Dieu dit : « J’enverrai mon messager, et il préparera le 
chemin devant moi ».

Les scribes ont dit que ces versets, de Malachie 3, 
signifiaient qu’avant le cataclysmique jour du Seigneur—
qui se produira juste avant la venue du Sauveur—un 
homme comme l’ancien Élie viendrait et « préparera 
le chemin ». En voyant une vision du Christ glorifié, les 
disciples se sont demandé : Avaient-ils tort ? Avaient-ils 
raison ? Quel rôle jouerait Élie ?

Comment Jésus-Christ leur a-t-Il répondu ?
Revenez au passage de Matthieu 17 : « Il est vrai 

qu’Élie doit venir premièrement, et rétablir toutes 
choses » (verset 11).

Jésus a confirmé ce que Malachie a prophétisé, et 
les scribes et les disciples ont cru : un homme comme 
Élie viendrait certainement préparer le chemin avant 
le glorieux retour du Christ. Il a ensuite ajouté une 
prophétie supplémentaire : cet homme allait « rétablir 
toutes choses ». 

Ainsi, la Bible est claire : avant le retour de Jésus-
Christ, le monde va exploser avec une violence 
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terrifiante. Et avant que cela ne se produise, Dieu 
enverra un homme comme l’ancien Élie.

La Bible contient de nombreuses prophéties du 
temps de la fin. Les gens ont naturellement tendance 
à se concentrer sur celles qui décrivent les guerres, les 
tremblements de terre et les catastrophes surnaturelles. 
Certaines personnes se concentrent sur des choses 
comme les lunes de sang. Mais ce sur quoi Jésus-Christ 
s’est concentré, immédiatement après Sa spectaculaire 
transfiguration, ce fut sur cette prophétie.

Malachie et Jésus-Christ ont dit que cet homme 
serait le messager de Dieu, qu’il préparerait le chemin 
pour le Sauveur, qu’il bâtirait la famille de Dieu, et qu’il 
allait « rétablir toutes choses » (Malachie 3 : 1-2 ; 4 : 1-6 ; 
Matthieu 17 : 10-11).

Cet homme serait un signe que le monde était 
entré dans le « temps de la fin ». Il serait un signe que 
le « jour de l’Éternel…, [c]e jour grand et redoutable » 
était sur le point de commencer. Et il serait un signe que 
le Jésus-Christ glorifié reviendrait bientôt.

Qui est cet homme ? Qui est cet « Élie » ?

Qui est « Élie » ?
« Cette vision donnée à Pierre, Jean et Jacques était liée 
à l’arrivée d’un Élie au temps de la fin, juste avant le 
retour du Christ !… C’est un signe pour le monde que 
le retour de Jésus-Christ est imminent. Quand “toutes 
choses” sont rétablies, c’est le début de la fin ! » C’est 
ainsi que Gerald Flurry explique Matthieu 17 : 10-11 dans sa 
brochure, Les épîtres de Pierre : un espoir vivant, sous-titre 
« La plus essentielle des prophéties du temps de la fin ».

L’œuvre que Dieu accomplit à travers cet « Élie » est 
le signe essentiel que le temps de la fin est venu, que le 
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terrible jour du Seigneur est imminent, et que le retour 
de Jésus-Christ est presque là !

Jésus-Christ a confirmé qu’un homme comme Élie 
viendrait avant qu’Il ne retourne avec puissance et gloire. 
Puis, Il a révélé aux disciples qu’un autre homme avait 
déjà rempli ce rôle, dans les principes, au cours de leur 
vie : « Mais je vous dis qu’Élie est déjà venu, et qu’ils ne 
l’ont pas reconnu… » (verset 12). Jésus a montré que cet 
homme était venu « avec l’esprit et la puissance d’Élie » 
(Luc 1 : 17), il avait mis au grand jour les fausses religions 
de l’époque, et il avait préparé le chemin pour la Première 
venue de Jésus.

Notablement, Il n’a pas dit que cet homme avait 
« rétabli toutes choses ». Les disciples ont réalisé que 
l’homme qui avait préparé le chemin pour la Première 
venue de Jésus était Jean-Baptiste (Matthieu 17 : 13).

Élie et Jean-Baptiste étaient tous les deux morts, au 
moment où Jésus a prononcé cette prophétie. Jésus a 
révélé qu’ils étaient les prédécesseurs d’un autre type 
de Élie à venir avant Sa Seconde venue spectaculaire.

Herbert  W.  Armstrong, fondateur de l’Église 
universelle de Dieu, a parlé de cette prophétie dans un 
sermon historique, le 17 décembre 1983, disant : « De 
même que Jean-Baptiste était le messager physique dans 
le désert physique de Jordanie, il y aurait un messager 
avec un message—avec une voix criant dans le désert 
spirituel du 20ème siècle moderne… Préparant le chemin 
pour que… Jésus vienne dans Son temple spirituel [qui 
est l’Église]… cette fois-ci pour établir le royaume de Dieu 
et pour régner ».

Le Christ a dit que cette figure de Élie, qui viendrait 
avant Son retour, allait « rétablir toutes choses ». « Jean-
Baptiste n’a rien rétabli », a noté M. Armstrong. « Ils 
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savaient déjà ce qu’il en était de la loi, et il les a appelés 
à la repentance ; mais il n’a pas eu à leur donner des 
sermons sur ce qu’est toute la loi. Ils savaient cela. Il les 
a simplement appelés à se repentir et à se tourner vers 
une autre voie, et les a baptisés. »

Après que Jean-Baptiste eut déjà été tué, Jésus-Christ 
a dit à Ses disciples : « Il est vrai qu’Élie doit venir [futur], 
et rétablir toutes choses ». Qui serait cet Élie ? Et de 
quelle manière allait-il « rétablir toutes choses » ?

Lorsque le Jésus-Christ glorifié reviendra, Il va 
« rétablir toutes choses »—pour le monde entier. Il 
utilisera Son pouvoir surnaturel pour établir « des temps 
de rafraîchissement » et des « temps du rétablissement 
de toutes choses » (Actes 3 : 19-21), rétablissant Sa vérité, 
Sa loi et Son gouvernement pour tous les peuples et 
toutes les nations.

Mais Jésus a dit que ce type de Élie, du temps de la 
fin allait « rétablir toutes choses » avant qu’Il revienne. 
Comment est-ce possible ?

Il allait rétablir toutes choses pour l’Église de Dieu !
C’est un détail crucial. Avant le redoutable jour du 

Seigneur et le retour de Jésus-Christ, Élie rétablirait la 
vérité pour l’authentique Église de Dieu. Ce serait une 
préparation majeure pour Jésus-Christ qui rétablirait la 
vérité pour le monde entier.

L o r s  d e  S a  P r e m i è r e  v e n u e ,  J é s u s - C h r i s t 
Lui-même a établi l’Église du Nouveau Testament. Il a 
personnellement enseigné à Ses disciples les véritables 
doctrines et les véritables prophéties de la Bible. Il a dit 
que Son Église ne serait qu’un « petit troupeau », et non 
pas une grande et puissante organisation (Luc 12 : 32). Il 
a, également, promis que ce petit groupe ne mourrait 
jamais (Matthieu 16 : 18) : il existerait jusqu’à Son retour.
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Mais comme Dieu l’a prophétisé, plus tard, dans 
Apocalypse 2 et 3, au fil du temps, cette Église—en 
traversant sept ères de son histoire—serait imitée, 
subirait des persécutions, négligerait les doctrines 
de Dieu, ferait des compromis avec ces doctrines, et 
perdrait, en fait, une grande partie de la vérité que Jésus-
Christ avait établie, lors de Sa Première venue.

Après que Jésus a établi l’Église de Dieu, elle a enduré 
pendant 2 000 ans d’histoire. Au 20ème siècle, elle avait perdu 
bon nombre de ces doctrines. Elle observait toujours les Dix 
commandements, y compris le Sabbat du septième jour, 
ainsi que la loi de la première dîme, mais de nombreuses 
autres doctrines bibliques avaient été modifiées ou 
oubliées. L’œuvre de l’Église envers le reste du monde 
s’était endormie. C’était une époque qu’Apocalypse 3 : 1-6 
a qualifié de « morte ». L’Église existait toujours, mais elle 
avait désespérément besoin d’une restauration doctrinale.

Au temps de la fin, un homme est bien venu pour 
« rétablir toutes choses » pour l’Église de Dieu—les 
mêmes doctrines que Jésus a enseignées à l’Église, lors 
de Sa vie humaine, il y a 2 000 ans. Grâce à son ministère 
de 57 ans pour l’Église et pour le monde, cet homme a 
préparé la voie pour la Seconde venue du Jésus-Christ 
glorifié. Et quelques années avant sa mort, il a réalisé 
que les fruits de son ministère montraient qu’il avait 
accompli la prophétie de Jésus-Christ au sujet du Élie 
du temps de la fin !

Cet homme, c’était Herbert W. Armstrong.

Identifier « Élie »
Identifier le Élie du temps de la fin comme étant Herbert 
W. Armstrong est une déclaration extraordinaire à faire. 
La Bible est-elle si spécifique ? Pouvez-vous vraiment 
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faire correspondre un individu moderne aux anciennes 
prophéties de Jésus-Christ ?

Réfléchissez à nouveau : Malachie a prophétisé qu’il y 
aurait un homme comme Élie pour préparer la voie pour la 
venue du Sauveur. Les scribes et les disciples ont cru cela. 
Jésus-Christ a cru cela. Il a révélé que Jean-Baptiste avait 
été un type de Élie pour Sa Première venue, mais pour Sa 
Seconde venue, un autre type de Élie « [i]l est vrai… doit 
venir, et rétablir toutes choses ». Dieu a consigné et préservé 
cette prophétie pendant plus de 2 000 ans. Cette prophétie 
devait être comprise. Quand Dieu fait une promesse, Il 
veut l’accomplir—Il ne peut mentir (Ésaïe 55 : 11 ; Tite 1 : 2). 
Quelqu’un remplirait ce rôle prophétisé.

Qui était Herbert W. Armstrong, et comment sa vie 
a-t-elle accompli cette prophétie ?

Jeune homme, M. Armstrong ne s’intéressait pas à la 
religion. Mais quand il a été mis au défi par sa femme sur 
le jour où les chrétiens devraient adorer Dieu, et a été 
contesté par une parente sur l’évolution et l’existence de 
Dieu, il a étudié intensivement la Bible, les commentaires 
et les textes sur l’évolution. Cette étude—qu’il a menée 
de façon indépendante, de sa propre volonté, et non dans 
une école théologique—a produit un résultat auquel il ne 
s’attendait pas. Il est devenu non seulement convaincu 
que la Bible est la Parole de Dieu, que Dieu est le Créateur 
et que Son commandement relatif à l’observation du 
Sabbat du septième jour a un caractère obligatoire, mais 
il a également été personnellement convaincu par les 
Écritures qu’il a lues, a eu une repentance ardue pour 
se détourner de sa vie antérieure, puis s’est consacré au 
Dieu qu’il apprenait à connaître. 

À partir des pages de la Bible, M. Armstrong a étudié 
question après question.
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Et il a trouvé les réponses de Dieu.
M. Armstrong a écrit dans son autobiographie qu’il 

« devait examiner chaque arbre doctrinal de la forêt 
religieuse ». Il a écrit que certains d’entre eux se sont 
avérés morts et sont tombés lorsqu’ils ont été examinés 
par rapport à la Bible, et d’autres sont apparus pour la 
première fois.

« Dans ce processus de conversion, Jésus m’a mis à 
l’épreuve », a écrit M. Armstrong. « Il m’a tordu, m’a vidé 
l’esprit—l’a balayé des fausses suppositions antérieures, 
telles aller au paradis ou en enfer, l’immortalité de l’âme, 
la fausse doctrine de la « Trinité ».

« J’ai commencé par savoir l’identité et la nature 
de Dieu, la nature et la raison d’être de l’homme, la 
vérité sur Israël, ce qu’est le véritable Évangile du 
Christ, le royaume de Dieu à venir » (La bonne nouvelle, 
avril 1980).

M. Armstrong a écrit que toute la forêt de vérité 
n’est apparue qu’après des années d’études, de prières 
et d’expériences. Mais à partir du moment où Dieu 
l’a appelé, il a commencé à apprendre des vérités qui 
avaient été en grande partie, ou complètement, perdues, 
même pour l’Église de Dieu.

« L’important, c’est que dans cette étude, Jésus-Christ, 
à travers Sa Parole écrite, a ouvert mon esprit aux 
premières vérités fondamentales qu’Il voulait que 
j’aie en commençant en tant que Son serviteur » (ibid.).

Avant de se consacrer à Dieu, M. Armstrong avait 
eu du succès dans les affaires. Mais au cours de ces 
années d’apprentissage et d’enseignement des vérités 
fondamentales perdues de la Bible, lui et sa famille ont 
souffert 28 ans de pauvreté, qui ne s’est atténuée qu’après 
avoir atteint le milieu des années 50. Pourtant, pendant 
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cette période de difficultés matérielles, a-t-il dit, il se 
sentait spirituellement riche, à mesure qu’il apprenait 
des vérités inconnues du christianisme traditionnel.

L’œuvre que M. Armstrong a dirigée a commencé 
au début des années  1930 avec des sermons, des 
études bibliques, des conférences, une émission sur 
une station radio locale et un magazine artisanal qui a 
atteint environ 250 personnes dans l’ouest de l’Oregon. 
Plus de 50 ans plus tard, ses sermons et ses études 
bibliques ont été entendus par plus de 120 000 membres 
de l’Église universelle de Dieu dans 57 pays. L’Église 
était soutenue par 210  000  autres contributeurs 
réguliers. L’émission, Le monde à venir, a été diffusée 
sur 382 chaînes de télévision et 36 stations de radio 
dans le monde, et la revue La pure vérité a été publiée 
à hauteur de 8,4 millions de numéros par mois, en sept 
langues, soit un tirage plus important que celui du Time. 
L’Église avait un budget de fonctionnement annuel de 
163,7 millions de dollars (384,1 millions de dollars, ajusté 
en fonction de l’inflation), plus élevé que les opérations 
des télévangélistes bien connus comme Billy Graham et 
Jerry Falwell réunis. M. Armstrong a personnellement 
écrit des centaines d’articles, de lettres, de brochures et 
de livres : plus de 5 millions d’exemplaires de son livre 
le plus demandé ont été distribués dans le monde entier.

M. Armstrong a créé le collège Ambassador, où des 
milliers d’étudiants ont suivi des cours sur trois campus 
aux États-Unis et en Grande-Bretagne. Il a également 
créé la Fondation culturelle internationale Ambassador, 
qui a contribué financièrement, et par l’envoi de mains-
d’œuvre, à l’archéologie biblique, à Jérusalem, et à une 
série de concerts acclamés sur le campus du siège 
de l’Église à Pasadena, en Californie. La fondation a 
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également soutenu des projets culturels, caritatifs et 
humanitaires en Afrique du Sud, en Angleterre, aux 
Bahamas, en Belgique, en Chine, au Costa Rica, en Égypte, 
en Espagne, à Hong Kong, en Inde, en Iran, en Iraq, en 
Jamaïque, au Japon, en Jordanie, au Kenya, au Koweït, 
au Liban, à Monaco, au Népal, en Nouvelle-Guinée, aux 
Pays-Bas, aux Philippines, au Sri Lanka, en Suisse, en 
Tanzanie et en Thaïlande.

M. Armstrong a personnellement rencontré plus 
de 500 chefs d’État : Premiers ministres, présidents, 
rois, empereurs, princes et princesses, ainsi que des 
législateurs, des ambassadeurs, des ministres, des 
premières dames, des gouverneurs, des maires, des 
généraux, des juges, des directeurs généraux, des 
présidents de collège, des musiciens, des artistes, des 
athlètes, des lauréats du prix Nobel et d’autres dirigeants 
de gouvernement, de l’industrie et de la culture, ainsi que 
de nombreuses personnes ordinaires et de nombreuses 
personnes qui étaient dans la pauvreté.

Les dirigeants qu’il a rencontrés comprenaient le 
prince Charles et la Première ministre britannique 
Margaret Thatcher ; le roi Léopold III de Belgique ; 
la première dame des États-Unis Nancy Reagan ; le 
roi Juan Carlos Ier d’Espagne ; le Premier ministre 
chinois Deng  Xiaoping  ;  l ’empereur éthiopien 
Hailé Sélassié ; le roi Hussein de Jordanie ; les présidents 
égyptiens Anouar el-Sadate et Hosni  Moubarak  ; 
Otto von Habsbourg ; le Premier ministre bavarois 
Franz Josef Strauss ; l’empereur, le prince héritier et 
sept Premiers ministres successifs du Japon ; ainsi que 
les six Premiers ministres et trois présidents d’Israël. Il a 
également rencontré les présidents, Premiers ministres 
ou rois d’Afrique du Sud, d’Argentine, du Bangladesh, du 
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Chili, de la Corée du Sud, du Costa Rica, de l’Espagne, 
du Guatemala, de l’Inde, de l’Indonésie, du Kenya, du 
Liban, du Mexique, du Népal, du Panama, des Pays-Bas, 
du Pérou, des Philippines, de la Roumanie, du Sri Lanka, 
de la Thaïlande et du Vietnam, ainsi que des dizaines 
d’ambassadeurs, ainsi que de nombreux membres de 
Conseils des ministres, des législateurs, des juges et 
d’autres représentants.

Ces dirigeants se sont entretenus avec M. Armstrong 
dans leurs bureaux gouvernementaux et à domicile, 
certains d’entre eux à plusieurs reprises. Certaines de 
ces réunions ont été couvertes par les médias nationaux. 
Il a rencontré d’autres dirigeants lors de banquets ou de 
réunions formelles au cours desquels il était souvent 
l’invité d’honneur et l’orateur principal. Des législateurs, 
des maires, des professeurs, des princesses et des rois 
l’ont accompagné à bord de l’avion de l’Église qu’il 
utilisait pour rencontrer d’autres dirigeants mondiaux 
ou pour visiter le collège Ambassador, où certains d’entre 
eux avaient inscrit leurs enfants. Ces dirigeants faisaient 
référence à M. Armstrong comme à un « ambassadeur 
sans portefeuille » et comme à un « ambassadeur pour 
la paix mondiale ».

Six mois avant sa mort, lors de la Convention 
commémorative du 40ème anniversaire de la signature 
de la Charte des Nations Unies, en 1945, M. Armstrong a 
été ovationné par les ambassadeurs de 101 pays en tant 
que particulier qui avait rencontré plus de dirigeants 
mondiaux que tout autre homme vivant.

C’était une œuvre qui avait commencé très petit et 
était dirigée par un homme sans bureau gouvernemental, 
sans titre royal, sans parti politique, sans fortune 
familiale, sans financement public, sans caution 



UN SIGNE ESSENTIEL DU TEMPS DE LA FIN

14

corporative, sans dotation massive. Les publications 
et autres documents de l’Église ont été distribués 
gratuitement et sans obligation, payés par les offrandes 
volontaires des membres et des co-ouvriers. Pourtant, 
pendant ses 35 premières années, les revenus de l’Église 
ont augmenté à un taux de 30% par an.

La raison de cette croissance inhabituelle et de ce 
grand impact, pour une Église relativement petite, 
gravitait autour de Herbert W. Armstrong et de ce qu’il 
a enseigné à partir de la Bible. Cela ne ressemblait à 
aucune autre Église. Des millions de personnes ont lu, 
regardé et écouté pour en savoir davantage sur la Bible et 
ses réponses aux questions les plus importantes de la vie.

Peu d’autres chefs religieux respectés peuvent 
prétendre enseigner des réponses à certaines de ces 
questions. Encore moins ont eu un impact similaire, à 
l’échelle nationale et mondiale. Peut-être qu’aucun n’a 
compris la prophétie de Jésus sur un Élie du temps 
de la fin, ou n’a dit que son œuvre accomplissait cette 
prophétie. Et, beaucoup plus important, personne n’a 
rétabli ou enseigné les mêmes doctrines.

Personne d’autre n’a « rétabli toutes choses ».

Des vérités restaurées, et rejetées
Herbert W. Armstrong est décédé le 16 janvier 1986, à 
l’âge de 93 ans. Il a laissé derrière lui une Église et une 
œuvre qui était à son apogée. Un Américain sur 48 
s’est abonné à La pure vérité, ainsi qu’un Canadien sur 
27. Plus de 200 000 personnes par an rejoignaient les 
2 millions d’autres qui s’étaient inscrites au Cours de 
Bible par correspondance de l’Ambassador College. Plus 
de 5 millions de personnes avaient demandé son livre 
Les Anglo-Saxons selon la prophétie, et environ 3 millions 



15

avaient demandé Les sept lois du succès. M. Armstrong 
venait de terminer son livre le plus important, Le mystère 
des siècles. Depuis le moment où le livre est arrivé de 
chez l’imprimeur, en septembre 1985 jusqu’en décembre 
de la même année, 740 000 personnes l’ont demandé, 
le taux de demande le plus élevé comparé à n’importe 
quelle autre publication de l’Église.

Le mystère des siècles était un synopsis des principaux 
enseignements de la Bible et une synthèse de l’œuvre 
de la vie de M. Armstrong. Ses chapitres couvraient 
les réponses bibliques à sept mystères fondamentaux : 
« Identité et nature de Dieu », « Le mystère des anges 
et des esprits méchants », « Le mystère de l’homme », 
« Le mystère de la civilisation », « Le mystère d’Israël », 
« Le mystère de l’Église » et « Le mystère du royaume de 
Dieu ».

M. Armstrong avait prêché le même Évangile que 
Jésus-Christ—au sujet du royaume de Dieu—dans le 
monde entier en tant que témoignage (Matthieu 24 : 14). 
M. Armstrong avait « rétabli toutes choses ».

Le signe essentiel du redoutable jour du Seigneur et 
du retour de Jésus-Christ était venu—et était parti !

C’était en 1986. Mais que s’est-il passé après cela ?
Les dirigeants qui ont succédé à M. Armstrong dans 

l’Église universelle de Dieu l’ont détruite. Ils ont mis fin 
aux émissions, réduit les publications, fermé les collèges, 
dissous la fondation culturelle et vendu les nombreux 
biens matériels de l’Église. Ils ont même changé le nom 
de l’Église.

Le principal objectif de la destruction, c’était les 
doctrines. Immédiatement après—et même avant—la 
mort de M. Armstrong, d’autres dirigeants de l’Église 
amoindrissaient et changeaient les doctrines qu’il 
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avait rétablies. Ils ont modifié les enseignements de 
l’Église pour qu’ils ressemblent à ceux du christianisme 
protestant traditionnel. Le processus, au début, était 
subtil. Les dirigeants de l’Église disaient aux membres 
qu’ils ne changeaient pas les doctrines, alors même 
qu’ils disaient aux observateurs extérieurs qu’ils les 
changeaient. Ceux qui se sont fermement attachés aux 
vérités bibliques établies par M. Armstrong ont quitté 
l’Église ou ont été expulsés. Finalement, l’Église s’est 
scindée en des douzaines de groupes, et ce qui restait 
de l’organisation d’origine s’est transformé en une 
organisation protestante qui a officiellement répudié les 
doctrines que M. Armstrong avait rétablies—et assassiné 
son personnage.

La raison de l’existence de l’Église, le cœur de 
cette controverse de l’Église, les réponses aux plus 
grandes questions de la vie humaine, et la clé pour 
comprendre « le temps de la fin » tournent tous autour 
des vérités doctrinales restaurées par Dieu au travers de 
Herbert W. Armstrong.

La question fondamentale est  : quelles sont ces 
vérités restaurées ?

Vérités restaurées
Dans La bonne nouvelle d’avril 1980, M. Armstrong 
a résumé l’histoire de l’Église de Dieu du Nouveau 
Testament. Il a ensuite décrit comment Dieu l’avait 
utilisé dans l’ère moderne : « Le temps de Dieu était 
venu ! Son temps pour quelqu’un, dont Jean-Baptiste 
était un type et un précurseur, de préparer la voie pour 
la Seconde venue du Christ ».

Au cours des dernières années de sa vie, il est revenu, 
à plusieurs reprises, sur cette prophétie d’un Élie du 
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temps de la fin, et est devenu beaucoup plus audacieux 
et direct, quant au fait de l’avoir accomplie lui-même.

Dans son sermon du 17 décembre 1983, après avoir 
revu les prophéties de Malachie 3 et 4 et de Matthieu 17, 
M. Armstrong a parlé de ces « vérités rétablies », et 
a directement lié les doctrines bibliques qu’il avait 
enseignées tout au long de son ministère avec cette 
« prophétie, la plus essentielle, du temps de la fin ».

Dans la conclusion de son sermon, il a brièvement 
résumé les vérités que Dieu avait rétablies pour l’Église 
à travers lui, à partir d’une liste qu’il avait écrite (qui, 
selon lui, n’était pas « dans un ordre spécial »). Il a revu 
cette liste et l’a légèrement modifiée lors de messages 
suivants, mais elle n’a été publiée par écrit qu’après 
sa mort. Après avoir été publiée pour les ministres de 
l’Église universelle de Dieu, une liste des doctrines a 
été produite pour toute l’Église dans son journal, les 
Worldwide News (du 25 août 1986).

Cependant, cette liste publiée s’écartait du schéma 
donné par M.  Armstrong, en 1983. Elle ignorait, 
nettement, certaines des vérités qu’il a clairement 
énoncées. Écrivant cela quelques mois seulement 
après la mort de M. Armstrong les dirigeants qui lui 
ont succédé ont intentionnellement omis certaines 
des doctrines les plus « controversées » qu’il avait 
rétablies.

Ce qui suit est une liste de vérités rétablies, basée 
plus étroitement sur la liste que M. Armstrong a donnée 
dans son sermon de 1983, avec quelques ajustements 
basés sur ses déclarations ultérieures. Dans aucun ordre 
spécifique, ces doctrines sont les vérités restaurées au 
cours des décennies, les vérités que Jésus-Christ a dit 
aux chrétiens de rechercher dans Matthieu 17 : 10-11 
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comme signe de Son retour imminent : « [I]l est vrai 
qu’Élie doit venir, et rétablir toutes choses ».

Ces enseignements répondent aux questions les 
plus importantes et les plus mystérieuses de l’existence 
humaine. Ils ont été donnés par Jésus-Christ lors de 
Sa Première venue sur Terre en tant qu’être humain et 
par les apôtres après Lui. Ils sont uniques à l’Église et 
à l’Œuvre de Dieu par l’intermédiaire de M. Armstrong. 
Ils sont le facteur déterminant dans la restauration de 
l’Église de Dieu avant le redoutable jour du Seigneur et 
le retour glorieux de Jésus-Christ.
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Le véritable Évangile
Dans sa célèbre prophétie du mont des Oliviers, Jésus-
Christ a donné des signes spécifiques de Sa Seconde 
venue. L’un d’entre eux était celui-ci : « Cette bonne 
nouvelle du royaume sera prêchée dans le monde entier, 
pour servir de témoignage à toutes les nations. Alors 
viendra la fin » (Matthieu 24 : 14). Considérez les choses, 
soigneusement : le Christ a dit que la prédication du 
véritable Évangile, dans le monde, serait un signe du 
temps de la fin. Cela signifie que ce message n’a pas été 
largement prêché pendant les 1 900 ans depuis que le 
Christ a prononcé ces paroles !

Cela vous indique que, même si le « christianisme » 
s’est épanoui de diverses manières tout au long des 
siècles, il n’a pas rendu public « l’Évangile du royaume » 
que le Christ Lui-même avait prêché. De nombreux 
évangiles de contrefaçons ont été prêchés. Mais le vrai 
message évangélique du Christ—l’Évangile que le Père 
L’a envoyé prêcher—a été supprimé pendant la majeure 
partie de ce temps.

Cependant, au 20ème siècle, Dieu a bien révélé toute la 
vérité au sujet de l’Évangile authentique afin qu’il puisse 
être prêché en ce temps de la fin, en accomplissement de 
la prophétie du Christ ! M. Armstrong a diffusé cet Évangile 
dans le monde entier par l’émission télévisée Le monde à 
venir, il l’a publié dans les revues La pure vérité et La bonne 
nouvelle, il a écrit des livres et des brochures lus par des 
millions de gens, et il a rendu personnellement visite aux 
dirigeants de pays du monde entier. Cet Évangile du royaume 
a été prêché dans le monde entier pour un témoignage à 
toutes les nations. Ce signe de la fin a été accompli.

Vous pouvez prouver à partir de votre propre Bible ce 
qu’est cet Évangile. M. Armstrong a écrit un livre entier 
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à ce sujet intitulé : L’incroyable potentialité de l’homme, 
et nous serons heureux de vous envoyer un exemplaire 
gratuit à votre demande.

L’évangile traditionnel enseigné par les dénominations 
protestantes n’est pas le même Évangile que Jésus-Christ 
a enseigné. C’est un évangile au sujet du Christ, pas 
l’Évangile du Christ. Jésus-Christ était le Fils de Dieu, 
Il est vraiment mort pour les péchés de l’humanité, les 
chrétiens doivent avoir la foi, et le salut est le don gratuit 
de Dieu—la grâce. Mais ce ne sont que des faits sur le 
ministère de Jésus-Christ ; ils ne sont pas le message de 
l’Évangile qu’Il a Lui-même prêché. L’Évangile que Jésus-
Christ a, réellement, enseigné lors de Sa Première venue 
n’était pas axé sur ces faits, mais sur l’annonce du royaume 
de Dieu à venir : le gouvernement de Dieu, qui est la clé 
pour rétablir la paix dans le monde et dans l’univers (voir 
Marc 1 : 14-15 ; Matthieu 9 : 35 ; Luc 4 : 43 ; 9 : 1-2).

C’est l’Évangile que Jésus a prêché à Ses disciples, et 
qu’ils ont prêché à l’Église. (Les Écritures montrant que 
les disciples ont prêché le même Évangile comprennent 
Actes 8 : 12 ; 19 : 8 ; 20 : 25 ; 28 : 23, 30-31.) « Le véritable 
Évangile, vu avec tout ce qu’il exprime… devient le sujet le 
plus englobant qui peut entrer dans l’esprit de l’homme. À 
côté de lui, tout le reste se réduit à une totale insignifiance… 
Une pleine et complète compréhension du message envoyé 
par Dieu à toute l’humanité, par Son divin Messager 
Jésus-Christ, implique une vaste compréhension du 
grand dessein de Dieu et des événements préhistoriques, 
historiques, présents et futurs. Je pourrais dire que 
cela signifie une compréhension d’ensemble de tout ! » 
(L’incroyable potentialité de l’homme). M. Armstrong a écrit 
que le véritable Évangile incluait une compréhension des 
conditions du monde, de la nature humaine, de la source 
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des maux du monde et du chemin vers la paix dans le 
monde, et du dessein de Dieu pour les anges, l’humanité 
et l’univers.

Pour en savoir davantage sur le véritable Évangile, faites 
la demande de L’incroyable potentialité de l’homme. 

Inscrivez-vous, également, au Cours de Bible par 

correspondance du Collège Herbert W. Armstrong 

(Leçon 1). Voyez la dernière page de cette brochure pour 
commander votre littérature gratuite.

Le dessein de Dieu
Certaines religions enseignent que le but de Dieu pour 
les êtres humains, c’est qu’ils soient transformés en 
anges, ou qu’ils contemplent Sa gloire toute l’éternité, 
ou qu’il leur soit donné un autre avenir éternel mal 
défini. D’autres idéologies enseignent que l’homme est 
fondamentalement un animal, et n’a aucun but.

Le dessein de Dieu en créant l’homme est clairement 
révélé dans la Bible, et ce n’est rien de tout cela. Cette 
révélation commence dans Genèse  1  :  26 où Dieu 
dit  : « Faisons l’homme à notre image, selon notre 
ressemblance… ». « Ce que le monde ne comprend pas, 
c’est que Dieu est en train de se reproduire », a écrit 
M. Armstrong, « créant, chez les humains mortels, 
Son propre caractère divin…  » (Good News,  de 
novembre 1952).

Pendant l’éternité, il n’y avait que Dieu et la Parole. 
Puis ils ont créé des anges—des êtres spirituels brillants 
avec leur esprit, individuellement, et la liberté de faire 
leurs propres choix. Dieu a ensuite créé l’univers, 
donnant à l’un des plus grands anges le règne sur la Terre. 
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Mais cet ange, Lucifer, s’est retourné contre Dieu et Sa 
voie. Il a mené un tiers des anges à la rébellion et à une 
guerre ouverte contre Dieu. Dieu a vaincu cette rébellion, 
mais pour la première fois au cours de l’éternité, 
l’égoïsme, la haine, la violence, la destruction et le péché 
existaient. « Tandis que Dieu contemplait cette tragédie 
cataclysmique, Il a dû se rendre compte que si l’être le 
plus parfait qu’Il peut créer s’était rebellé, il ne restait 
que Lui, Dieu, qui ne voudrait et ne pourrait pécher », a 
écrit M. Armstrong dans Le mystère des siècles. « Afin 
d’accomplir le dessein magistral qu’Il avait prévu pour 
le vaste univers, Dieu comprit qu’Il ne pourrait compter 
sur personne d’autre que sur la famille divine… C’est 
alors que Dieu décida de se reproduire par des êtres 
humains, faits à Son image et selon Sa ressemblance, 
mais qui seraient composés de chair et de sang—sujets 
à la mort s’ils pèchent sans se repentir. Néanmoins, ces 
êtres humains auraient la possibilité de naître dans la 
famille divine, après avoir été engendrés par Dieu le Père. 
Dieu vit que cela pourrait s’accomplir grâce au Christ qui 
s’est offert Lui-même pour exécuter ce dessein.

« C’est pour cette raison que Dieu a placé l’homme 
ici-bas ! C’est cela qui a poussé le Dieu tout-puissant 
à entreprendre la réalisation la plus colossale, la plus 
extraordinaire—Sa propre reproduction ! »

Acquérir une pleine compréhension de ce point est 
une étude scripturaire inspirante. Romains 8 dit, des 
véritables chrétiens, « que nous sommes enfants de 
Dieu. Or, si nous sommes enfants, nous sommes aussi 
héritiers : héritiers de Dieu, et cohéritiers de Christ… 
afin d’être glorifiés avec lui. J’estime que les souffrances 
du temps présent ne sauraient être comparées à la gloire 
à venir qui sera révélée pour nous » (versets 16-18). Le 
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Jésus-Christ glorifié est appelé « le premier-né entre 
plusieurs frères [‘parmi beaucoup de frères’ (selon la 
King James)] » (verset 29). 1 Jean 3 : 2 dit : « [C]e que nous 
serons n’a pas encore été manifesté ; mais nous savons 
que, lorsque cela sera manifesté, nous serons semblables 
à lui, parce que nous le verrons tel qu’il est ».

Dieu révèle dans la Bible que les êtres humains 
peuvent finalement devenir Dieu comme Dieu est Dieu. 
Son dessein, c’est que nous naissions, littéralement, en 
tant que membres de Sa famille composés d’esprit—des 
êtres divins avec Son caractère parfait même. « Nous 
devons maintenant être engendrés comme les propres 
enfants de Dieu, héritant de Sa nature divine », a écrit 
M. Armstrong. « Par Sa puissance, en nous nourrissant 
de Son Esprit, nous croissons dans la grâce, la 
connaissance et le caractère spirituel, jusqu’à ce que, à 
la résurrection, nous naissions de Dieu, comme Ses fils 
mêmes—élevés à son plan et à son niveau ! (La bonne 
nouvelle, de novembre 1952).

C’est pourquoi Dieu a créé l’homme. C’est pourquoi Il 
a créé les êtres humains avec des corps physiques, mais 
avec des esprits magnifiques. C’est pourquoi les êtres 
humains ressemblent à Dieu, même physiquement. C’est 
le dessein de Dieu.

Pour en savoir davantage sur le dessein de Dieu pour 
l’homme, faites la demande de La vision de la famille Dieu.

Les jours saints révèlent le plan 
magistral de Dieu
Dieu a donné à la nation d’Israël sept fêtes annuelles, 
décrites dans Lévitique 23. La plupart des gens les 
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rejettent comme étant supprimés ou comme n’étant 
que pour les Juifs. La grande majorité des chrétiens 
célèbrent des fêtes, mais ces observances sont des 
mélanges de religions païennes et d’autres enseigne-
ments. Quelques-uns observent les sept jours saints de 
la Bible, mais ne savent pas que ces fêtes révèlent le plan 
magistral de Dieu pour accomplir Son dessein à l’égard 
de l’humanité. Ceux qui gardent ces jours, comme cela 
est ordonné, se souviennent tout au long de l’année des 
événements passés et futurs importants qui accom-
plissent Son dessein pour la vie humaine.

Ces sept observances coïncidaient autrefois avec la 
petite saison de récolte printanière et la grande saison 
de récolte automnale. Cela symbolise deux grandes 
récoltes spirituelles d’êtres humains dans la famille de 
Dieu : une petite récolte initiale de saints à l’intérieur 
de Son Église (voir Jacques 1 : 18) ; et une plus grande 
moisson spirituelle plus tardive de l’humanité en général 
(voir 1 Timothée 2 : 3-6). Bien que certains aspects 
cérémoniels de ces observances aient été modifiés, les 
jours saints restent en vigueur. Jésus-Christ et l’Église 
du Nouveau Testament ont observé—et continuent 
d’observer—ces observances qui relèvent d’un ordre.

 ɳ Pâque : Cette cérémonie n’est pas un jour saint, 
mais une célébration sacrée qui commémore 
le sacrifice de Jésus-Christ pour le pardon 
des péchés. Il est rappelé aux chrétiens que 
Dieu protégea les Israélites de l’ange de la 
mort en Égypte, et les délivra ensuite de 
l’esclavage (Exode 12 : 3-14, 29-32). L’agneau 
sacrificiel désignait autrefois le sacrifice du 
Christ—également à la Pâque—dont le sang 
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rachète les chrétiens du Nouveau Testament 
(1 Pierre 1 : 18-19). Les chrétiens d’aujourd’hui 
gardent cette observance en utilisant les 
symboles du Nouveau Testament institués 
par le Christ Lui-même (Matthieu 26 : 26-29 ; 
1 Corinthiens 11 : 23-29).

 ɳ Les jours des Pains sans levain : Cette célébration 
de sept jours, qui commence et se termine par un 
jour saint, représente l’élimination du péché de 
la vie du chrétien. Le peuple de Dieu enlève tout 
le levain de ses demeures avant le premier jour 
de cette fête de sept jours, au cours de laquelle 
le levain symbolise le péché (Exode 12 : 5-20 ; 
1 Corinthiens 5 : 6-8). Tout comme les Israélites, 
après avoir été rachetés de l’esclavage, ont 
été complètement délivrés des Égyptiens 
(Exode 14 : 26-31), ces chrétiens doivent puiser 
dans la puissance de Dieu pour vaincre le péché 
et marcher selon l’Esprit.

 ɳ Pentecôte : À la fin des sept semaines de la 
récolte printanière vient cette fête, également 
connue sous le nom de « fête des prémices » 
(Exode 23 : 16). Ce jour représente les « prémices » 
que Dieu a appelées dans Son Église au cours 
de l’âge présent, en préparation pour le temps 
ultérieur où Il appellera le reste de l’humanité. 
(Cette vérité rétablie est si importante qu’elle est 
énumérée plus tard comme un point distinct.) 
Les membres de Son Église, aujourd’hui, doivent 
grandir en faisant Son Œuvre afin qu’ils puissent 
mûrir et être récoltés, recevant la vie éternelle 
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dans le royaume de Dieu. Ce jour correspond 
également au don de la loi spirituelle parfaite 
de Dieu aux Israélites (Exode 20) et au don du 
Saint-Esprit de Dieu aux membres de l’Église du 
Nouveau Testament (Actes 2).

 ɳ Fête des Trompettes : Cette fête représente 
l’événement le plus stupéfiant de l’histoire de 
l’humanité : la Seconde venue. Célébrée, autrefois, 
au son des trompettes (Lévitique 23 : 24), elle 
annonce les événements catastrophiques qui 
accompagnent les sept sons de trompette du 
jour du Seigneur (Apocalypse 8-9 ; 11 : 15-19). Les 
multiples cataclysmes de ce jour aboutissent 
à l’événement le plus prometteur de tous : 
le retour de Jésus-Christ fortifié et glorifié 
(Matthieu 24 : 30-31). Cet événement marquera 
également la première résurrection—la 
résurrection des saints à la gloire 
(1 Corinthiens 15 : 52).

 ɳ Jour des Expiations : Ce jour symbolise les êtres 
humains devenant « un » avec Dieu. Il est observé, 
aujourd’hui, comme il l’était autrefois, avec un 
jeûne—se déroulant sans nourriture et sans eau, 
pendant 24 heures (Lévitique 23 : 27). Ce jour-là, 
autrefois, il y avait une cérémonie au cours de 
laquelle un bouc représentant le Christ était 
tué, et son sang apporté devant Dieu pour faire 
l’expiation des péchés du peuple—symbolique 
de Ses crucifixion et intercession en notre 
faveur (Lévitique 16 : 15-16 ; Hébreux 9). Un 
autre bouc était chargé des péchés du peuple 
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et relâché dans le désert—symbolique du futur 
bannissement de Satan dans un abîme sans fond 
(Lévitique 16 : 20-22 ; Apocalypse 20 : 1-3). La fin 
de l’influence malveillante de Satan permettra à 
tous les hommes de bâtir une relation avec Dieu, 
sous la direction de Son gouvernement.

 ɳ Fête des Tabernacles : Cette fête de sept jours, 
également appelée « fête de la récolte [‘fête 
du rassemblement’ (selon la King James)] » 
(Exode 34 : 22), est célébrée en se rassemblant 
dans des lieux spéciaux choisis par Dieu 
(Deutéronome 16 : 13-17). Elle représente la 
grande moisson d’automne—une période de 
mille ans après que Dieu a établi Son royaume 
alors que le salut est ouvert à tous. Pendant un 
millénaire, les êtres humains vivront en paix et en 
harmonie, selon la loi de Dieu (même les lois des 
jours saints—Zacharie 14 : 16) et sous la direction 
de Son royaume (Apocalypse 20 : 6). (Cette 
vérité est si importante qu’elle est également 
répertoriée plus tard, séparément.)

 ɳ Le Dernier grand jour : Ce jour, qui est célébré 
immédiatement après la fête des Tabernacles 
(Lévitique 23 : 36), et dont l’accomplissement se 
produira juste après le Millénium, représente 
le point culminant du plan magistral de Dieu 
pour l’homme (Jean 7 : 37-39). Lors de la seconde 
résurrection, tous ceux qui ont vécu et qui ont 
été trompés par Satan, et non encore appelés 
par Dieu, seront ramenés à la vie physique 
(Ézéchiel 37 ; Apocalypse 20 : 11-12). Dieu les 
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jugera et leur offrira l’occasion de choisir Son 
mode de vie, rempli de joie, sous la direction de 
Son gouvernement, dans Son royaume. (Cela, 
également, est répertorié comme un point 
distinct plus tard.)

Ce sont les sept jours saints que Dieu a ordonnés pour 
l’ancien Israël, pour l’Israël spirituel et pour le monde 
entier, et c’est la véritable signification derrière ces jours.

Pour en savoir davantage sur les jours saints, faites 
la demande de Jours fériés païens ou jours divins 

consacrés—lesquels choisir ?

Le gouvernement de Dieu
Le gouvernement de Dieu sur Terre a été supprimé à 
la suite de la rébellion de Satan. La restauration de ce 
gouvernement sur Terre est la priorité absolue dans 
l’esprit de Dieu. Dieu a rétabli Son gouvernement 
pour Son Église. Le Christ est le Chef de l’Église 
(Colossiens  1  :  18). Sous Sa direction se trouve un 
homme, un apôtre, soutenu par des évangélistes, des 
pasteurs et des anciens, puis des diacres et d’autres aides 
(1 Corinthiens 12 : 28 ; Éphésiens 4 : 11-16).

Mais le gouvernement de Dieu est davantage que de 
simples rangs et postes ministériels au sein de l’Église : 
c’est le Christ qui dirige Son peuple. L’Église se soumet au 
Christ ; au sein des familles, les maris se soumettent au 
Christ, les femmes se soumettent à leurs maris et au Christ, 
et les enfants se soumettent à leurs parents et au Christ. 
Le Christ se soumet à Dieu le Père (1 Corinthiens 11 : 3 ; 
Éphésiens 5 : 23 ; 6 : 1 ; Colossiens 3 : 18-20). La prophétie 
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de Malachie concernant le Élie du temps de la fin incluait 
ceci : « Il ramènera le cœur des pères à leurs enfants, et le 
cœur des enfants à leurs pères, de peur que je ne vienne 
frapper le pays d’interdit [‘de peur que je ne vienne et que 
je ne frappe la terre par une malédiction’ (selon la King 
James)] » (Malachie 4 : 6). L’œuvre de cet homme allait 
bâtir des familles et rétablir le gouvernement familial de 
Dieu. Dieu veut un peuple préparé pour la Seconde venue 
du Christ, et ce peuple doit avoir Son gouvernement 
familial pour être prêt.

Lorsque Jésus-Christ reviendra, Il établira le 
gouvernement de Dieu sur toute la Terre. Dieu le Père 
sera l’autorité ultime, avec Jésus-Christ sous Ses ordres, 
et l’Église, Son épouse (Apocalypse 19 : 7), aidant le Christ 
à gouverner l’humanité, et à enseigner et à appliquer la 
loi parfaite de Dieu. Bien que très calomniée par Satan et 
bien d’autres, la loi de Dieu est éternelle, juste et bonne 
(Romains 7 : 12 ; Psaumes 19 : 7-11). C’est la cause de l’effet 
du bonheur humain. Elle est résumée par un seul mot : 
amour (Romains 13 : 10).

Pour en savoir davantage sur le gouvernement de Dieu, 
faites la demande de Le gouvernement de la famille de Dieu 

et notre article réimprimé « Et Dieu suscita… un homme » 
[disponible uniquement en anglais].

Identité et nature de Dieu
Pendant des millénaires, les savants, les scientifiques, 
les théologiens et les prêtres ont utilisé l’observation, 
l’expérimentation et le raisonnement humain pour 
établir l’identité et la nature de leur dieu. Même, de 
nombreuses religions ont du mal à définir la nature du 



UN SIGNE ESSENTIEL DU TEMPS DE LA FIN

30

dieu qu’elles adorent. Peut-être qu’aucun sujet n’exige, 
autant que cela, un balayage des idées fausses antérieures 
et une étude impartiale de ce qu’en dit la Bible.

La Bible révèle que Dieu n’est pas une force 
impersonnelle, ni un être solitaire, ni une trinité. Les 
Écritures révèlent qu’il y a, actuellement, deux Êtres 
divins : Dieu et la Parole (Jean 1 : 1-2), qui à la naissance de 
Jésus sont devenus Père et Fils (verset 18 ; Jean 5 : 20 et de 
nombreux autres versets). Ce n’est pas une métaphore : 
Dieu est une Famille. Le Père dirige la famille et le Fils 
accomplit Sa volonté. Ces deux Êtres spirituels ont existé 
éternellement, ont un intellect illimité, une puissance 
créatrice, et un caractère parfait, saint et juste.

Les Écritures indiquent également clairement que 
les êtres humains ont la potentialité de naître en tant 
qu’êtres spirituels dans la famille de Dieu. Les membres 
baptisés de l’Église de Dieu sont fiancés pour devenir 
l’Épouse de Jésus-Christ (voir 2 Corinthiens 11 : 2). Tout 
humain qui a jamais vécu ou qui vivra aura l’occasion de 
naître en tant qu’enfant de Dieu. Comprendre la nature 
de la famille Dieu révèle pourquoi la famille humaine 
existe, pourquoi Dieu a fait le mari, la femme, le mariage 
et les enfants. C’est une vérité de la Bible pleine de vision 
et, également, profondément pratique.

Pour en savoir davantage sur l’identité et la nature de Dieu, 
faites la demande de Le mystère des siècles et lisez le 
chapitre 1, « Nature et identité de Dieu ». Faites, également, 
la demande de Dieu existe-t-Il ? et Dieu est une Famille. 

Dieu le Père est prééminent
Tout au long de Son ministère, Jésus a révélé et souligné 
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la prééminence de Son Père, par rapport à Lui-même 
(voir Jean 5 : 30 ; 8 : 28-29 ; 12 : 49 ; 14 : 24, 28). C’est Dieu 
le Père que Jésus nous demande de prier (Matthieu 6 : 6). 
Pourtant, depuis le premier siècle après la vie humaine 
de Jésus-Christ, les Églises ont mis l’accent sur Jésus et 
ignoré le Père. Cela révèle un manque de compréhension 
du gouvernement de Dieu. Une compréhension de la 
véritable nature de Dieu montre clairement pourquoi 
Jésus a constamment dirigé les gens vers Son Père, 
renforçant une structure de gouvernement familial qui 
restera en place pour l’éternité (voir 1 Corinthiens 15 : 24).

Avant la Première venue de Jésus-Christ, l’humanité 
ne connaissait, généralement, qu’un seul Être divin. Mais 
Jésus a révélé l’existence de Dieu le Père (Jean 1 : 18), la 
famille Dieu et le fait que les êtres humains ont été créés 
pour naître dans cette famille (voir Jean 20 : 17). Cette 
doctrine de la prééminence du Père a été enseignée par 
le Christ, rejetée par le christianisme et restaurée par le 
Élie du temps de la fin.

Pour en savoir davantage sur Dieu le Père, faites la 
demande de la réimpression de l’article « Apocalypse—
la priorité du Père » [disponible uniquement en anglais].

Ce qu’est l’homme, et la 
raison de son existence
La raison pour laquelle  tant  de scientifiques, 
psychologues, philosophes et religieux n’ont pas réussi à 
expliquer ce qu’est l’homme, c’est qu’ils n’ont pas compris 
le but de l’homme. Les humains sont des êtres physiques, 
mais nous ne sommes pas des animaux. Dieu nous a créés 
à Son image et selon Sa ressemblance (Genèse 1 : 26). 
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Nous sommes mortels, de chair et de sang, mais avec la 
potentialité de développer le caractère même de Dieu.

Comprendre ce qu’est l’homme révèle ce que 
réserve l’au-delà. Nous n’avons pas d’âme immortelle : 
lorsque nous mourons, nous retournons à la poussière 
(Genèse 3 : 19 ; Ecclésiaste 9 : 5 ; Ézéchiel 18 : 4). Mais nous 
pouvons être ressuscités à la vie physique et, finalement, 
à la vie spirituelle (1 Corinthiens 15 : 42-54). Comprendre 
le but qu’il y a pour l’homme—naître dans la famille de 
Dieu—vous permet de comprendre ce qu’est l’homme et 
pourquoi il existe.

Pour en savoir davantage sur ce qu’est l’homme, faites 
la demande de L’incroyable potentialité de l’homme et Le 

mystère des siècles, dont le chapitre 3 est « Le mystère 
de l’homme ».

L’esprit dans l’homme
Dieu a créé dans les êtres humains un esprit (Job 32 : 8 ; 
Ecclésiaste 3 : 21 ; 12 : 7 ; 1 Corinthiens 2 : 11). Cet esprit 
confère à l’intellect cérébral, la capacité de penser 
et de raisonner, donnant aux êtres humains une 
capacité de réflexion. C’est pourquoi les êtres humains 
peuvent parler, écrire, construire, produire, partager 
des relations et faire beaucoup d’autres choses que 
les animaux ne peuvent pas. Cela explique, également, 
pourquoi les scientifiques n’ont pas réussi à expliquer la 
grande différence entre la capacité mentale des animaux 
et celle des humains, bien que le cerveau humain soit 
physiquement similaire au cerveau animal.

La valeur réelle d’une vie humaine réside unique-
ment dans cet esprit humain, car il fonctionne en 
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combinaison avec le cerveau humain. Cet esprit 
humain permet également à un être humain d’avoir 
une relation avec Dieu : lorsque l’esprit dans l’homme 
interagit avec le Saint-Esprit de Dieu, un être humain 
peut grandir spirituellement dans le caractère de Dieu 
(voir Romains 8 : 16).

Pour en savoir davantage sur l’esprit humain, faites la 
demande de Ce que la science ignore à propos de l’esprit 

humain.

La vérité sur le Saint-Esprit
Le Saint-Esprit est la puissance de Dieu (Luc 1 : 35 ; 
Actes 1 : 8—incorrectement traduit par « Fantôme » 
dans la King James). C’est la puissante force, indes-
criptible, qu’Il a utilisée pour créer les anges, l’univers 
et les êtres humains, et qu’Il utilise pour accomplir Sa 
volonté (Psaumes 104 : 30). Ce n’est pas la troisième 
personne d’une trinité, et n’est jamais mentionné dans 
les Écritures comme tel.

Lorsqu’une personne reçoit le Saint-Esprit au 
baptême, cette personne est spirituellement engendrée 
par Dieu le Père (et non « née de nouveau »). Cela se 
caractérise, exactement, par la façon dont les êtres 
humains physiques sont conçus : tout comme un sper-
matozoïde féconde un ovule, le Saint-Esprit « féconde » 
un véritable chrétien avec la vie spirituelle. Il rend son 
esprit plus fort avec une compréhension spirituelle, et 
permet aux humains de participer à la nature divine de 
Dieu (1 Corinthiens 2 : 9-16 ; 2 Pierre 1 : 4). Le chrétien doit 
alors suivre, à mesure que Dieu dirige par le Saint-Esprit 
(Romains 8 : 14). Cette puissance spirituelle venant de 
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Dieu rend plus fort le véritable chrétien pour vaincre le 
péché et le pousser à grandir dans le caractère spirituel 
jusqu’au point de naissance spirituelle. Le Saint-Esprit 
est la puissance par laquelle Dieu peut amener les êtres 
humains dans Sa famille.

Pour en savoir davantage sur le Saint-Esprit, faites 
la demande de Qu’entend-on au juste par « naître de 

nouveau » ? et Dieu est une Famille.

L’Église représente 
les prémices
Le plan magistral de Dieu, c’est de sauver autant d’êtres 
humains qu’Il le peut (1 Timothée 2 : 4 ; 2 Pierre 3 : 9). 
Cependant, durant ce présent âge, Il n’essaie pas de 
sauver le monde entier—en fait, commençant au 
jardin d’Éden, Il a coupé à la grande majorité des êtres 
humains la possibilité d’avoir une relation avec Lui 
(Genèse 3 : 23-24). Les individus ne peuvent venir au 
Christ de leur propre choix—ils ne peuvent le faire que 
si Dieu le Père les appelle (Jean 6 : 44).

Cependant, Dieu s’est réservé le droit d’en choisir 
quelques-uns, en ce moment, en préparation pour le 
temps à venir où Il ouvrira la possibilité du salut à toute 
l’humanité. Cela était évident quand le Christ formait 
une poignée de disciples tout en gardant Sa vérité 
cachée à la plupart des gens (voir Matthieu 13 : 10-16). 
Pourtant, « Dieu ne fait point acception de personnes » 
(Actes 10 : 34 ; Romains 2 : 11) et va rendre Sa vérité 
librement accessible à tous (voir Habacuc  2  :  14  ; 
Zacharie 14 : 9). Comme indiqué ci-dessus, le plan de 
Dieu implique deux récoltes, en commençant par la plus 
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petite récolte qui aide à se préparer pour la plus grande 
récolte ultérieure.

L’Église est représentée par la petite récolte des 
« prémices ». Ces individus doivent résister et vaincre 
Satan, utiliser le Saint-Esprit de Dieu et grandir en 
caractère spirituel. Depuis l’époque des patriarches, 
Dieu a également donné à quelques-uns la tâche de 
proclamer un avertissement et de prêcher le véritable 
Évangile comme témoignage. Ce faisant, ils se préparent 
à naître dans Sa famille, à devenir l’Épouse de Jésus-
Christ et à aider à amener un beaucoup plus grand 
nombre d’humains dans la famille Dieu.

Pour en savoir davantage sur l’Église, faites la demande 
de Le mystère des siècles et lisez le chapitre 6, « Le 
mystère de l’Église ».

Le Millénium
La Bible parle clairement d’une période de mille ans 
au cours de laquelle Satan sera lié, et le Christ régnera 
avec Ses saints (Apocalypse 20 : 2-6). Cependant, peu 
de gens comprennent le dessein pour le Millénium, et 
comment il s’inscrit dans le plan de Dieu. M. Armstrong 
a lié les prophéties, à travers la Bible, à cette période et 
a montré comment il est représenté par la fête annuelle 
des Tabernacles. Dieu purgera le monde du péché, 
déracinera les influences du règne de Satan et établira un 
nouveau monde de loi, d’amour, de paix et de prospérité 
(Ésaïe 2 : 1-5 ; 11 : 6-16). Le Jésus-Christ glorifié régnera 
sur la Terre, depuis Jérusalem, en tant que Roi des rois, 
appliquant la loi parfaite de Dieu, et Dieu rendra le salut 
disponible à tous sur Terre.
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Le ministère de M. Armstrong s’est concentré sur 
la proclamation de la bonne nouvelle de cette réalité 
future. Son émission télévisée s’appelait Le monde à 
venir. Il a montré comment Dieu se prépare pour ce 
monde, aujourd’hui, et comment tout au long de cette 
période de mille ans, la Terre sera préparée pour la 
seconde résurrection qui la suivra. « Le Christ glorifié 
venant dans toute la splendeur, la puissance surnaturelle 
et la gloire du Dieu Tout-Puissant ; venant pour sauver 
l’humanité ; venant pour arrêter l’escalade des guerres, 
la destruction nucléaire massive, la douleur et la 
souffrance ; venant pour inaugurer la paix, le bien-être 
abondant, le bonheur et la joie pour toute l’humanité », 
a-t-il écrit (Le merveilleux monde à venir—voici comment 
il sera). C’est ce qui se produira pendant le règne 
de 1 000 ans de Jésus-Christ, connu sous le nom de 
Millénium.

Pour en savoir davantage sur le Millénium, faites la 
demande de Le merveilleux monde à venir—voici 

comment il sera [disponible uniquement en anglais].

La résurrection pour le jugement
« Et comme tous meurent en Adam », a écrit l’apôtre 
Paul, «  de même aussi tous revivront en Christ  » 
(1 Corinthiens 15 : 22). La Bible est claire qu’il y aura, 
à la fin du Millénium, une résurrection de tous les 
gens qui ont jamais vécu—de toutes les nations et de 
tous les âges de l’histoire—sans avoir connu Dieu ! 
(Révélation 20 : 11-12). Dieu les jugera lors de ce jugement 
du « Grand trône blanc », leur montrant qu’ils ont tous 
péché (Romains 3 : 23) et que tous ont besoin du sacrifice 
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du Christ et du pardon. Ayant vécu et étant mort dans 
un monde coupé de Dieu, ils auront désormais libre 
accès pour apprendre la vérité, arriver à la repentance, 
et recevoir le salut et le Saint-Esprit de Dieu.

C’est l’enseignement biblique sur l’au-delà, contraire 
aux enseignements d’une âme immortelle, d’un 
ravissement et d’une vie éternelle au paradis ou en 
enfer. Beaucoup croient, à tort, qu’un grand nombre 
de personnes, à travers l’histoire, souffrent dans le 
feu de l’enfer. La Bible enseigne que lorsqu’un être 
humain meurt, son corps redevient poussière, et l’esprit 
humain, qui a enregistré son intellect et ses expériences, 
retourne à Dieu (Ecclésiaste 3 : 20-21). L’homme n’est 
plus conscient ; il n’a pas d’âme immortelle. Les morts ne 
reprendront connaissance qu’à la résurrection, période 
durant laquelle ils auront 100 ans pour en apprendre sur 
Dieu et pour choisir Son mode de vie (Ésaïe 65 : 20-25).

La vérité sur la résurrection pour le jugement donne 
un immense espoir à tous les êtres humains qui ont 
jamais vécu.

La Bible enseigne, également, une troisième 
résurrection au cours de laquelle ceux qui ont connu 
Dieu, mais qui L’ont rejeté, seront ressuscités et 
condamnés à la mort éternelle (Apocalypse 20 : 13-15).

Pour en savoir davantage sur la résurrection, faites la 
demande de la réimpression de l’article « 7 000 ans de 

préparation » [disponible uniquement en anglais].

L’identité moderne d’Israël
La plupart des gens croient que la nation juive du Moyen-
Orient descend de l’ancien Israël. Les Juifs sont, en effet, 
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les descendants modernes des anciens Israélites, mais 
principalement d’une tribu de cette ancienne nation 
de 12 tribus, Juda. Les 10 tribus du nord, appelées le 
royaume d’Israël, sont, maintenant, généralement 
connues dans l’histoire comme les « 10 tribus perdues ». 
Les prophéties les concernant sont considérées comme 
non accomplies, et de nombreuses personnes rejettent 
la Bible, partiellement ou complètement, à cause de cela.

Mais Herbert Armstrong a prouvé, à partir de la Bible 
et de l’histoire séculière, que ces Israélites ont émigré au 
nord et à l’ouest de la Terre sainte—et que les « 10 tribus 
perdues » d’Israël composent la plupart des nations 
anglophones modernes, y compris la Grande-Bretagne, 
ses nations du Commonwealth et les États-Unis.

Beaucoup de gens ont une certaine connaissance 
de cette identité, mais aucune dénomination majeure 
ne l’enseigne. Savoir qui sont les Israélites modernes 
révèle le fil conducteur de la Bible et montre pourquoi la 
Grande-Bretagne, les États-Unis et d’autres pays ont reçu 
des bénédictions sans précédent. Dieu veut que l’histoire 
d’Israël nous enseigne, « nous qui sommes parvenus à la 
fin des siècles » (1 Corinthiens 10 : 11).

Pour en savoir davantage sur les Israélites modernes, 
faites la demande de Les Anglo-Saxons selon la 

prophétie.

L’identité d’Israël ouvre la 
compréhension prophétique
La Bible est un livre sur Israël. Au moins un tiers de la 
Bible est de la prophétie, et 90% de la prophétie sont 
pour le temps de la fin. Bien que l’Ancien Testament 
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et le Nouveau Testament contiennent de nombreuses 
prophéties, la plupart des synagogues et des Églises 
évitent le sujet de la prophétie. Mais Dieu a préservé 
ces prophéties pendant des millénaires afin qu’elles 
soient disponibles—et comprises—de nos jours. Il 
avertit les nations d’Israël et du monde de la prochaine 
grande Tribulation. Il révèle et explique pourquoi ces 
punitions arrivent. Et Il donne de l’espoir aux gens, 
avec la compréhension de ces événements et leur 
dernière issue.

Prenons l’exemple de Jérémie 30. Le verset 4 dit 
que c’est une prophétie « que l’Éternel a prononcé[e] 
sur Israël et sur Juda ». Vous devez connaître l’identité 
d’Israël et de Juda pour que cela ait un sens. Les 
versets 5-7 parlent d’un temps de souffrances sans 
précédent sur ces nations, l’appelant «  un temps 
d’angoisse pour Jacob ». Vous ne savez pas sur qui toutes 
les calamités, dont celle qui est pire, vont tomber, à 
moins que vous ne sachiez que Jacob a placé son nom 
sur Éphraïm et Manassé, et qu’Éphraïm c’est la Grande-
Bretagne moderne et Manassé les États-Unis. Il existe 
des centaines de prophéties de ce genre, pour le temps 
de la fin. Connaître l’identité moderne d’Israël vous 
permet de comprendre ce qui est prophétisé pour la 
Grande-Bretagne, les États-Unis et d’autres nations. 

L’identité d’Israël a été l’une des toutes premières 
vérités que Dieu a révélées à M. Armstrong. Cela montre 
à quel point il était crucial que cette vérité soit connue, 
en ce temps de la fin, pour que ces avertissements 
prophétiques puissent être compris et rendus publics.

« Ne sachant pas comment ni où ces nations sont 
spécifiquement mentionnées dans les prophéties 
fondamentales et majeures », a-t-il écrit, « les personnes 
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éduquées du monde ont été totalement aveuglées au sens 
clair et simple de la prophétie ». Connaître l’identité 
moderne d’Israël permet à une grande partie de la Bible 
d’être comprise comme Dieu le voulait.

Pour en savoir davantage sur l’Israël moderne, dans le 
cadre de la prophétie, faites la demande de Les Anglo-

Saxons selon la prophétie.

L’identité de Babylone et de ses filles
Une autre prophétie cruciale du temps de la fin se trouve 
dans Apocalypse 17 : la vision d’une femme avec qui « les 
rois de la terre se sont livrés à l’impudicité, et c’est du vin 
de son impudicité que les habitants de la terre se sont 
enivrés », qui chevauche une bête terrible. Cette femme 
s’appelle « Babylone la grande, la mère des impudiques 
et des abominations de la terre ».

M. Armstrong a montré comment la Bible utilise 
souvent une femme comme symbole d’une Église, et 
cette femme chevauchant une bête symbolise une 
Église guidant un grand empire politique. Dans La 
bête prophétique, il a rassemblé toutes les Écritures 
applicables (y compris, notamment, Apocalypse 13 
et Daniel 2 et 7) et l’histoire pour montrer comment 
cette bête est un empire européen, et cette Église avec 
laquelle elle s’est aligné, à plusieurs reprises, est l’Église 
catholique romaine.

Cette vérité justifie une étude historique et biblique 
approfondie. La majorité du monde ignore les origines 
de l’Église catholique, qui remontent au premier 
siècle avec Simon le magicien et la religion à mystères 
babylonienne qu’il a introduite en Samarie (Actes 8). Ce 
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sorcier a mélangé ses enseignements religieux païens 
avec les enseignements révolutionnaires de Jésus-Christ. 
Les dirigeants religieux ultérieurs ont accru le pouvoir 
de la religion en influençant les dirigeants politiques. 
Le Saint-Empire romain—qui, depuis l’époque de la 
restauration impériale en l’an 554 de notre ère, s’est 
élevé à plusieurs reprises en Europe sur une période de 
plusieurs siècles —représente la pleine réalisation de la 
vision terrifiante d’Apocalypse 17.

Cette Église est appelée « mère » (verset 5) même par des 
personnes ignorant cette prophétie, parce qu’elle a donné 
naissance à de nombreuses filles—des Églises protestantes 
qui conservent encore le jour de culte de l’Église mère, 
les jours fériés et bien d’autres doctrines. Et, également 
conformément à la prophétie, ces Églises se rapprochent 
de cette Église mère en ce temps de la fin (Ésaïe 47).

Dans la vision de Jean, cette femme est « ivre du 
sang des saints et du sang des témoins de Jésus  » 
(Apocalypse 17 : 6). L’histoire montre que, depuis sa 
fondation, cette Église a persécuté et martyrisé le peuple 
de Dieu. Pendant 2 000 ans, cette Église a été la plus grande 
arme de Satan contre la véritable Église de Dieu, et selon 
la prophétie, elle va encore mener une autre persécution 
violente avant la fin de cet âge de l’homme. L’identité de 
Babylone et de ses filles met en lumière 2 000 ans d’histoire 
et de conflits religieux, ainsi que l’avenir religieux et 
politique immédiat d’un puissant empire à venir.

Pour en savoir davantage sur Babylone et ses filles, 
faites la demande de La véritable histoire de l’Église 

authentique de Dieu [disponible uniquement en anglais], 

ainsi que La bête prophétique et Le Saint-Empire romain 

selon la prophétie [disponible uniquement en anglais].
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Satan a trompé le monde entier
La plupart des gens qui se considèrent comme chrétiens 
croient que Dieu et Satan mènent une bataille pour les 
âmes des hommes, avec Dieu essayant d’en sauver le 
plus grand nombre possible des griffes du diable. La 
vérité de la Bible n’est pas seulement que Dieu a, en fait, 
coupé à l’humanité l’accès à l’arbre de vie et à Lui-même 
(Genèse 3 : 23-24), mais aussi qu’Il a permis à Satan de 
rester sur le trône sur lequel Il l’a placé quand il était 
l’archange Lucifer. La Bible dit clairement que « le dieu 
de ce monde » est le diable (2 Corinthiens 4 : 4). Le monde 
d’aujourd’hui n’est pas gouverné par Dieu, mais par Satan. 

Depuis qu’il a réussi à retourner Adam et à pousser 
Ève à pécher dans le jardin d’Éden, Satan a utilisé son 
autorité et sa puissance pour diffuser ses mauvaises 
attitudes, ses humeurs et ses pulsions dans l’esprit 
humain (Éphésiens 2 : 2). Il a trompé le monde entier 
(Apocalypse 12 : 9). Ainsi, il a effectivement « kidnappé » 
les êtres humains, en les détournant de leur véritable 
Père et les tournant vers son propre mode de vie mauvais 
et égoïste. Cela explique l’état sordide du monde, marqué 
par les guerres, l’oppression et l’injustice, la trahison, 
le vol et la tromperie, la pauvreté et le dénuement, 
l’ignorance et la misère, et la détresse enracinée dans le 
dysfonctionnement familial, la dépendance et le péché. 

Dieu permet à l’humanité de vivre selon ses propres 
définitions du bien et du mal, et de construire la civilisation 
humaine comme bon lui semble alors que Satan la fourvoie. 
Il permet à l’humanité de subir ce que ses désirs et ses 
péchés produisent. Il ne travaille pas encore directement 
avec la grande majorité des êtres humains ni ne la juge.

Cependant, lorsque Jésus-Christ reviendra, Il 
déposera Satan et établira le royaume de Dieu. Les leçons 
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douloureuses et puissantes du règne de Satan motiveront 
finalement la grande majorité des hommes à se repentir, 
à se tourner vers Dieu et à naître dans Sa famille.

Pour en savoir davantage sur l’influence de Satan, lisez 
le chapitre 4, « Le mystère de la civilisation », dans Le 

mystère des siècles. Faites, également, la demande du 
tiré à part « Un monde retenu captif » et Qu’est-ce que la 

nature humaine ?

Nous devons être séparés
L’Église de Dieu doit rester séparée des voies du 
monde de Satan. Dieu a appelé un très petit nombre de 
personnes à Le servir à travers les âges. Il a commandé à 
ces individus de ne pas s’isoler physiquement de ceux qui 
les entourent (Jean 17 : 15-16), mais de sortir du monde 
en matière de pensée et d’actions afin de devenir purs 
et séparés (2 Corinthiens 6 : 14-18 ; Apocalypse 18 : 4-5).

Pour cette raison, le peuple de Dieu ne s’implique pas 
dans la politique ou les religions du monde qui l’entoure. 
M.  Armstrong a enseigné comment les véritables 
chrétiens, comme Abraham, Isaac et Jacob, ont séjourné 
dans ce monde en tant qu’ambassadeurs d’un autre 
monde (Hébreux 11 : 13 ; 2 Corinthiens 5 : 20 ; Jean 18 : 36). 
Ils représentent le royaume de Dieu à venir. Ils se 
soumettent aux lois des nations dans lesquelles ils vivent, 
à moins que ces lois n’entrent en conflit avec l’obéissance 
à Dieu (Romains 13 : 1-7 ; Actes 5 : 29).

Pour en savoir davantage sur la séparation, faites la 
demande de Le mystère des siècles (et lisez le chapitre 6) 
et de Qu’entend-on au juste par… conversion ?
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Deuxième et troisième dîmes
Dieu nous ordonne de Lui consacrer un dixième de 
nos revenus (voir Lévitique 27-30 ; Malachie 3 : 8-10 ; 
Matthieu 23 : 23). Tout ce que nous possédons est à 
Dieu, mais Il ne réclame que cette petite somme—pour 
développer notre foi, notre obéissance et notre caractère, 
et pour nous aider à investir notre cœur dans Son Œuvre 
(Matthieu 6 : 21). Dieu utilise ces dîmes pour financer 
Son Œuvre de prédication des véritables doctrines au 
monde, en tant que témoignage.

En outre, Dieu ordonne également à Son peuple 
d’épargner un deuxième dixième de son revenu 
pour son propre usage alors qu’il observe Ses jours 
saints annuels, afin qu’il puisse vraiment s’en réjouir 
(Deutéronome 14 : 22-26). Les autres Églises n’observent 
pas ces jours, elles n’ont donc aucune raison de conserver 
la deuxième dîme. En plus, Dieu ordonne qu’au cours de la 
troisième et de la sixième année de chaque cycle de sept ans, 
Son peuple donne une troisième dîme pour les nécessiteux, 
un fonds de bien-être administré par le ministère de Dieu 
dans l’Église (versets 28-29 ; Deutéronome 26 : 12-15).

Ces lois de la dîme font partie de celles qui seront 
restaurées sur toute la Terre au retour du Christ, mais 
elles ont déjà été rétablies pour l’Église.

Pour en savoir davantage sur la dîme, faites la demande de 
La loi financière que vous ne pouvez pas vous permettre 

d’ignorer [non disponible en français] et de Résolvez vos 

problèmes d’argent [non disponible en français] !

L’autorité du calendrier sacré
Le calendrier sacré préservé par les Juifs est le bon 
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calcul du temps. Parmi les « oracles de Dieu » maintenus 
par les Juifs à travers les âges (Romains 3 : 2) se trouve 
la compréhension du calendrier biblique, avec son 
Sabbat du septième jour et son établissement des mois 
de l’année où les jours saints peuvent être correctement 
observés comme Dieu le veut.

« Dieu n’a pas imposé Ses oracles ou la préservation 
de Son temps, dans une histoire profane », a écrit 
M. Armstrong. « Ils ont été préservés par les Juifs. 
Après une étude approfondie de la Bible, du calendrier 
hébreu, de l’histoire sous tous les angles… nous avons 
unanimement convenu que le calendrier hébreu a été 
correctement préservé par les Juifs. »

Pour en savoir davantage sur le calendrier sacré, faites 
la demande de Jours fériés païens ou jours divins 

consacrés—lesquels choisir ?
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Tenez bon
Après la mort de Herbert W. Armstrong, l’Église s’est 
détournée de ces enseignements. Certains se sont 
tournés vers d’autres dénominations ou d’autres 
religions. Beaucoup ont complètement abandonné la 
religion.

Mais un petit groupe s’est attaché à ces vérités 
rétablies et s’est souvenu de ce qu’elles signifiaient, selon 
la prophétie du Christ. Gerald Flurry, ancien ministre 
de l’Église universelle de Dieu, a établi l’Église de 
Philadelphie de Dieu (epd), en 1989. Les rares personnes 
qui se sont souvenues des réponses aux plus grandes 
questions de la vie, du signe essentiel du temps de la fin, 
et de l’homme que Dieu utilisa pour les restaurer, sont 
membres de l’epd.

Dans sa brochure, Les épîtres de Pierre : une espérance 
vivante, M. Flurry a écrit à propos de la prophétie 
cruciale du Christ, dans Matthieu 17, sur le Élie du 
temps de la fin rétablissant toutes choses : « L’Église 
de Philadelphie de Dieu joue, tout aussi bien, un rôle 
crucial dans la prophétie [du Christ], car depuis la mort 
de M. Armstrong, nous avons dû soutenir ces vérités 
restaurées et lutter pour que ce signe reste visible ! L’epd 
a gardé toutes ces vérités restaurées vivantes. Nous 
devons nous assurer que le monde se rappelle ce signe, 
afin qu’il sache que le Christ est sur le point de revenir… 
La prophétie selon laquelle toutes choses doivent être 
rétablies juste avant le retour du Christ implique que 
ces vérités rétablies demeurent un signe pour les 
Laodicéens et pour le monde ! »

« Ainsi, nous prophétisons, à nouveau, pour la 
dernière fois avant le retour du Christ ! » continue-
t-il, faisant référence à l’ordre pour la dernière ère de 
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l’Église de Dieu de « prophétiser de nouveau », dans 
Apocalypse 10 : 11. « De nouveau, nous portons ces… 
vérités restaurées dans le monde après qu’elles ont été 
rejetées… Après la mort de M. Armstrong, l’epd a été 
mise au-devant de la scène. Nous devons garder vivant 
ce signe majeur de la Seconde venue du Christ ».

Étudiez ces vérités. Chacun de nous doit les prouver, 
les connaître et s’accrocher fermement à elles. Nous 
devons leur accorder une grande valeur. Le véritable 
Évangile qui n’avait pas été prêché pendant 1 900 ans, 
la forme de gouvernement de Dieu, la nature de Dieu, 
le dessein pour les êtres humains, le plan inspirant 
de Dieu pour les non-chrétiens, la signification des 
célébrations des jours saints, la clé pour comprendre 
la prophétie biblique, la résurrection, et beaucoup, 
beaucoup d’autres : ce sont les vérités que la première 
ère de l’Église, fondée par Jésus-Christ, avait—des 
vérités que Dieu a inspirées pour être consignées dans 
la Bible. Certaines d’entre elles sont traçables à travers 
les époques subséquentes de l’Église avant qu’elles ne 
soient perdues. Mais Dieu a utilisé M. Armstrong pour 
toutes les restaurer .

Cet homme a restauré « toutes choses »—toutes 
les doctrines piliers de la bible. Vous pouvez 
prouver à partir de votre propre Bible que Jésus-Christ 
a enseigné chacune de ces vérités. Elles représentent 
une compréhension extraordinaire et une richesse 
spirituelle. Et il y a encore un groupe de personnes qui 
en vivent fidèlement et les proclament.

« Cette prophétie de Matthieu 17 est la prophétie 
la plus essentielle, en ce temps de la fin. C’est le signe 
majeur pour le monde que la Seconde venue est presque 
là », écrit M. Flurry. « Le Christ veut que ce signe soit 
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visible. Il a envoyé une personnalité importante à un 
moment crucial de l’histoire—un homme pour rétablir 
toutes choses. Si vous voulez vous préparer pour ma 
Seconde venue, dit le Christ, étudiez ces vérités et allez là 
où elles sont enseignées et diffusées » (ibid.).

Dieu est en train de préparer, de manière détaillée, 
pour le retour du Christ, le plus grand événement de 
l’histoire. Et l’acte le plus essentiel de la préparation, c’est 
la restauration de la vérité de Dieu au sein de la véritable 
Église. Vous pouvez prouver, sans aucun doute, que nous 
vivons au temps de la fin prophétisé par Jésus-Christ. Le 
Élie du temps de la fin est venu. Il a rétabli toutes choses 
pour l’Église. Le redoutable jour du Seigneur est proche. 
Et le Jésus-Christ glorifié est sur le point de revenir !



Littérature offerte dans cette brochure
Le mystère des siècles  

Les Anglo-Saxons selon la prophétie

L’incroyable potentialité de l’homme

The Wonderful World Tomorrow—What It Will Be Like

The True History of God’s True Church

La bête prophétique

La vision de la famille Dieu

Jours fériés païens ou jours divins  
consacrés—lesquels choisir ? 

Dieu existe-t-Il ?

Ce que la science ignore à propos de l’esprit humain 

God’s Family Government

Qu’entend-on au juste par... conversion

Dieu est une Famille

Qu’entend-on par « naître de nouveau « ?

Le Saint-Empire romain selon la prophétie

La nature humaine : qu’est-ce que c’est ?

Solve Your Money Troubles!

The Financial Law You Can’t Afford to Ignore

Tiré à part : “Revelation—The Father Focus”

Tiré à part : “7,000 Years of Preparation” 

Tiré à part : “A World Held Captive” 

(TROIS OUVRAGES MAXIMUM PAR COMMANDE)

49



ADRESSES POSTALES MONDIALES

États-Unis : Philadelphia Church of God, 
P.O. Box 3700, Edmond, OK 73083

Canada : Philadelphia Church of God,
P.O. Box 400, Campbellville, ON L0P 1B0

Caraïbes : Philadelphia Church of God,
P.O. Box 2237, Chaguanas, Trinidad, W.I.

Grande-Bretagne, Europe et Moyen-Orient : 
Philadelphia Church of God, P.O. Box 16945, 
Henley-in-Arden, B95 8BH, United Kingdom

Afrique : Philadelphia Church of God, Postnet Box 219, 
Private Bag X10010, Edenvale, 1610, South Africa

Australie, Îles du Pacifique, Inde et Sri Lanka : Philadelphia 
Church of God, P.O. Box 293, Archerfield, QLD 4108, Australia

Nouvelle-Zélande : Philadelphia Church of God, 
P.O. Box 6088, Glenview, Hamilton 3246

Philippines : Philadelphia Church of God, P.O. Box 52143, 
Angeles City Post Office, 2009 Pampanga

Amérique latine : Philadelphia Church of God, Attn: Spanish 
Department, P.O. Box 3700, Edmond, OK 73083, United States

ENTREZ EN CONTACT AVEC NOUS

Visitez notre site web : www.laTrompette.fr
Lettres : lettres@laTrompette.fr 

Téléphone : + -- (Europe)
Téléphone : + -- (Canada) 
Facebook : facebook.com/laTrompette.fr

Twitter : @laTrompette_fr

INFORMATION
Pour commander de la littérature de l’Église
de Philadelphie de Dieu, ou pour solliciter la

visite de l’un des ministres de Dieu :





FRENCH—A Pivotal Sign of the End Time
Last updated on August 19, 2022


